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Secretaria de Estado da Assistência e do Desenvolvimento Social - SEAS 
  

ATA DE REUNIÃO

CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA - CEDPI/RO
ATA DA  3ª REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA DIA 20 DE ABRIL DE 2021

Aos vinte dias do mês de abril de 2021, às nove horas e trinta minutos, por meio de videoconferência, u�lizando o
aplica�vo Google Meet, respeitando o distanciamento social previsto no Decreto N° 25.470, DE 21 DE OUTUBRO DE
2020, o qual ins�tui o Sistema de Distanciamento Social Controlado para fins de prevenção e de enfrentamento à
epidemia causada pelo novo Coronavírus – COVID19, no âmbito do Estado de Rondônia, bem como o Decreto N°
25.728, DE 15 DE JANEIRO DE 2021, o qual determina medidas temporárias de isolamento social restri�vo, visando
a contenção do avanço da pandemia da COVID-19, realizou-se a 3ª Reunião Ordinária do CEDPI/RO do exercício,
com a presença dos seguintes Conselheiros(as) - REPRESENTAÇÃO GOVERNAMENTAL: Ana Paula Silva - Titular
(representante da Secretaria Estadual de Assistência Social - SEAS), Giselle da Silva Rosa - Suplente (representante
da Secretaria Estadual de Assistência Social - SEAS), José Neves Sobrinho – Suplente (representante da Secretaria de
Estado da Agricultura – SEAGRI), Inácia Damasceno Lima – Titular (representante da Secretaria Estadual da
Educação - SEDUC), Júlio Cesar Rodrigues Ugalde - Titular (representante da Secretaria de Estado da Segurança,
Defesa e Cidadania - SESDEC), Marcelo da Silva Lima - Titular (representante da Secretaria Estadual de Turismo -
SETUR), Alécio Valois Pereira de Araújo - suplente (representante da Superintendência da Juventude, Cultura,
Esporte e Lazer - SEJUCEL,  Antônia Melo Uchôa - Titular (representante da Secretaria de Estado da Saúde),
REPRESENTAÇÃO DA SOCIEDADE CIVIL: Deusdedi Rodrigues Alves - Titular e Presidente (representando o Conselho
Regional de Psicologia - CRP 20ª Região/RO), Rosirene Calaça da Silva – Titular (representante da Conselho Regional
de Serviço Social – CRESS),  Maria José Ovídio Miranda – Titular (representante da Pastoral Pessoa Idosa – PPI),
Maria das Graças Lima - Suplente (representante da Federação dos Portadores de Deficiência de Rondônia - FEDER.
Além da secretária execu�va Marines Maciel Paixão Silva, e como convidada Dulcianni de Fá�ma Monteiro Barros
Ignácio, gerente da família SEAS-GFAM, onde os conselheiros deliberaram sobre a seguinte PAUTA: 1. Síntese da
par�cipação na reunião com o CNDI que teve como pauta a 5ª Conferência Nacional dos Direitos da Pessoa Idosa; 2.
Campanha "Declare seu Amor" - SEAS; 3. Plano de Ação 2021 DEDPI; 4. Informes. A reunião foi conduzida pelo
presidente que após a leitura da pauta do dia feita pela assessora do CEDPI Marines Maciel, prosseguiu com a
seguinte fala Presidente Deusdedi: Bom dia a todos. Nós tivemos uma reunião onde foram tratados alguns assuntos
dentre eles a 5ª Conferência Nacional dos Diretos da Pessoa Idosa e foi feito um questionamento aos conselhos sobre
a possibilidade de ser realizada de forma virtual em função da pandemia e de tudo que está acontecendo em
decorrência dela, todos os conselhos se posicionaram favoráveis com exceção de dois estados que fizeram alguns
questionamentos, mas eles viram sim, a possibilidade de acontecer via aplicativo. Foi feito uma sugestão de Minas
Gerais e São Paulo de buscar parcerias e que ampliasse esse canal, ficou acordado dessa forma e eles irão mandar um
release, já chegou a ata da reunião e basicamente foi definido isso. Agora estão buscando uma forma de fazer todas
as inclusões possíveis porque eles necessitam de transparência e o maior número de pessoas que possam participar,
alguns estados alegaram que vai ser muito difícil devido a internet, mas cada uma vai fazer sua mobilização,
pretendem levar as pessoas para a sede da prefeitura se for o caso. A conferência está prevista para ser em outubro e
via virtual, então cabe a cada um de nós se organizar para estar participando. Em um outro momento eu vou fazer
uma extraordinária para a gente pegar só as demandas que foram feitas pelos conselhos municipais para a gente
também ordenar as nossas demandas para no dia apresentar, apesar de a gente não ter feito a conferência estadual os
municípios enviaram as seus relatórios. É até bom porque vai possibilitar não só a participação daqueles delegados
que iam para a conferência, vai abrir o maior número possível de delegados e possibilitar uma participação maior da
sociedade e dos conselhos municipais de todo o Brasil. Acho que esse é o melhor caminho, nós  do Conselho de
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Psicologia realizamos um grande evento com mais de 1.200 pessoas usando as plataformas. Alguma coisa Marines
que você não concorda ou queira apontar sobre a Conferência? Marines: Não Presidente, apenas que terá que ser
feito um relatório com as deliberações das conferências municipais para dar encaminhamento para etapa nacional.
Presidente Deusdedi: Isso, eu me lembro que já fizemos esse trabalho. A 5ª Conferência Estadual será justamente
para unir isso, nós vamos escolher aqueles que vão ter voz e voto e apresentamos nossas deliberações. Marines:
Temos que priorizar as propostas destinada ao estado e a união nessa etapa. Conselheira Inácia: Em relação a 5ª
Conferência também foi tratada a questão da contratação da universidade para fazer a capacitação dos conselhos
municipais, é um projeto que está avançado e alguns estados já assinaram o convênio e está tudo pronto. Nesse
momento o estado de Rondônia e alguns outros estados não entraram, mas a proposta do Conselho Nacional é fazer
essa parceria com a universidade para que a gente possa estar realizando as capacitações dos novos conselheiros e
dos conselhos. Ano que vem nós vamos ser contemplados com a capacitação de todos os conselhos municipais. Os
que estão mais avançados é o da Paraíba e do Rio Grande do Norte que já vão iniciar o processo de capacitação.
Conselheira Inácia: No caso da UNIR, ela tem participação em algum conselho? Presidente Deusdedi: Não, ela foi
consultada e o Ministério da Mulher, da Família e dos Direitos Humanos enviou a todas universidades brasileiras a
proposta de capacitação e lá estipulou um calendário para que pudesse acontecer. Só que algumas universidades
foram bem proativas e aderiram de imediato e já assinaram o contrato, se a UNIR não se manifestar qualquer outra
universidade vai poder fazer essa capacitação de acordo com a nossa realidade. Conselheira Inácia: O que eu quero
saber é se já houve o convite para a UNIR participar do conselho e eles não aceitaram. Presidente Deusdedi: Não,
agora a partir do Fórum nós vamos estar fazendo um documento padrão onde vamos encaminhar para todos aqueles
que têm assento hoje e trazer todos os documentos como sempre fizemos. Aqueles que ainda não têm assento, nós
vamos pessoalmente na instituição explicar e vamos tentar sensibilizar para participar da eleição. Conselheira Maria
José: Na UNIR tem a professora Valéria, ela é do departamento de enfermagem, ela é bem envolvida nessa questão
do idoso, será que ela está sabendo dessa proposta? Presidente Deusdedi: Não sei, vou falar com ela. Então, a nossa
reunião sobre a conferência foi basicamente isso, a discussão, a opinião de cada presidente se concordava ou não e a
situação da não realização da conferência estadual não foi só com a gente. Nós vamos fazer uma reunião para eleger
os delegados e eles irem representar Rondônia. Um outro ponto da pauta foi o Imposto de Renda, a Marines já passou
para vocês a cartilha, não sei se vocês leram. O Governo do Estado está fazendo uma campanha “Declare seu Amor”
e está sendo veiculada nas rádios e na TV. Nós temos uma situação, o Santander está fazendo uma campanha em prol
do fundo do conselho do idoso, da criança e do adolescente. Eu tenho até que ver se ele está fazendo direto com o
conselho nacional e do conselho nacional vai vir para a gente. Dulcianni você tem conhecimento se a Santander
procurou a SEAS? Dulcianni: Eu desconheço, essa informação não chegou até nós. Presidente Deusdedi: A Vanusa
que é presidente do conselho municipal de Porto Velho, foi procurada pelo Santander, aí ela me perguntou se o nosso
estava regulamentado. Então fica de olho para ver se eles entram em contato. Ana Paula, quer falar algo?
Conselheira Ana Paula: Não, só que estou disponível caso alguém tenha alguma dúvida sobre a campanha.
Presidente Deusdedi: Marines, o próximo ponto de pauta é com você. Marines: A proposta é apresentar para vocês
o plano de ação e ver se estão todos de acordo e se tiverem sugestão a gente já altera aqui. Inclusive vou acrescentar a
ação "participação de Rondônia na 5ª Conferência Nacional dos Direitos da Pessoa Idosa, programada para o mês de
outubro". Ação 1: Intensificar proximidade com as Instituições de Longa Permanência por meio dos conselheiros
padrinhos. Presidente Deusdedi: Essa ação estamos trabalhando desde o ano passado e acredito que tenha sido
muito exitosa a nossa aproximação, primeiro porque a gente tem mapeado, ajudamos com o recurso do governo
federal, acho que essa foi uma das ações mais importantes que o conselho já teve. Eu gostaria de pedir aos
conselheiros que acompanhassem a prestação de contas da sua instituição, inclusive se eles puderem mandar para
colocarmos nos arquivos do conselho. Marines: Falta decidir a data da segunda reunião com as ILPIs que terá como
uma das pautas prestação de contas. Presidente Deusdedi: Pode ser no dia 18 de maio, os conselheiros concordam?
Todos concordaram. Marines: Ação 2: Atuar junto à SESAU para que todos idosos institucionalizados, inclusive a
equipe técnica das ILPIs recebam a vacinação contra a Covid-19 em curso no estado de Rondônia. Presidente
Deusdedi: Pode colocar uma observação que todos já receberam a vacina. Todos os padrinhos concordam comigo?
Todos concordaram. Marines: Ação 3: Realizar reuniões periódicas da Comissão Eleitoral objetivando organizar e
realizar o Fórum Estadual dos Direitos da Pessoa Idosa para eleição da representação da sociedade civil no CEDPI
para a gestão 2021-2023. Presidente Deusdedi: A Comissão não tem se reunido, mas nós temos uma secretária
extremamente ativa e muita coisa que a Comissão era para ter feito a Marines já fez, vocês perceberam que ela criou
um grupo e colocou as pessoas que estão responsáveis, então temos que sentar para fazer uma análise de tudo que a
Marines construiu e a gente fazer o chamamento. Marines: Com referência a realização do Fórum, no plano eu
coloquei para que seja realizado em junho porque saiu o decreto de recondução do CEDPI no dia 26 de março e nós
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temos até 11 de setembro para fechar tudo. Tem um detalhe, o decreto de recondução com efeitos retroativos que foi
publicado, saiu sem nomear ninguém, eu tive que buscar os ofícios de indicação mais recente para construir um
decreto de alteração e já está todo minutado, só está faltando o da PPI. Isso tem que ser feito porque todo conselheiro
precisa de um decreto de nomeação. A luz deste decreto de recondução ao qual reconduz de 2019 a 2021, estou
preparando o decreto de alteração com os nomes, e preciso de todos os ofícios de indicação. Conselheira Maria
José: Eu falei com a coordenadora da pastoral e ela disse que mandaram via e-mail para você. Vou cobrar do Carlos
também. Sobre a reunião do Fórum, eu acho que já poderíamos fazer presencial, com distanciamento porque não é
muita gente e seria mais produtivo. Marines: Ação 4: Consolidar dados do IBGE e outros: a) habitação (condições
de moradia); b) saúde; c) nível de escolaridade; d) situação funcional; e) previdência, dentre outros. Presidente
Deusdedi: Muda a ação para julho. Marines: Ação 5: Solicitar da SESAU: a) Quantitativo de pessoas idosas em
relação ao quantitativo de Geriatras no Estado; b) Inclusão do cargo de Geriatras nos concursos da Secretaria; c)
Informações sobre a existência de programas destinados à política de atenção à saúde da pessoa idosa, para atender a
demanda no Estado; d) quantitativo e as ações de saúde e prevenção da população idosa atendidas na rede estadual de
saúde. Presidente Deusdedi: Para esse item Marines, basta fazer um ofício direcionado a SESAU pedindo essas
informações e você pode estar mandando para o e-mail da Uchoa ou do João Bosco que eles já tem uma Comissão
com relação a humanização no atendimento. Marines: Ação 6: Realizar visita à Reitoria da UNIR e outras
Faculdades para tratar de assuntos referentes ao tema envelhecimento para viabilizar sua introdução na grade
curricular. Presidente Deusdedi: Coloque uma observação aí, durante o ano de 2020 nós iniciamos o contato com o
professor Adilson Siqueira, nós iniciamos a tratativa com ele, enviamos um documento e ele ficou de dar retorno e
em junho de 2021 vamos retornar lá. Marines: Ação 7: Fortalecer os Conselhos Municipais do Direito da Pessoa
Idosa já existente por meio de visitas ou reuniões, podendo ser remota, instruindo e capacitando para seu efetivo
funcionamento; Levantar os municípios que ainda não possui CMDI e propor a criação desses conselhos objetivando
que em todo os estado de Rondônia atue um CMDI em cada município. Presidente Deusdedi: Essa ação aí nós
podemos dizer que iniciamos porque nós buscamos todas as informações dos conselhos municipais com nome do
presidente, telefone e e-mail, então fizemos boa parte desse trabalho. Nós chegamos a nos organizar para viajar para
aproveitar as regionais da SESAU, mas em função de tudo isso não conseguimos sair e eu acredito que em 2021 a
gente não consiga viajar, mas nós avançamos a partir do momento em que temos os dados do conselho e saber como
está lá, sabemos onde tem e não tem conselho. Nós podíamos fazer também uma reunião com os conselhos
municipais para definir e eleger os delegados que terão voz e voto porque durante a 5ª Conferência Nacional não são
todos que têm direito a voz e voto, faremos reunião em julho para alinhamento e escolha desses delegados. Marines:
Seria bom já decidir uma data para essa reunião. Presidente Deusdedi: Pode ser em seguida da nossa plenária, 15 de
junho. Marines: Ação 8: Realizar reunião com Engenheiros e/ou representantes da Construtora responsável pela
execução do projeto e construção do Hospital de Urgência e Emergência (HEURO) para verificar a existência de
espaço destinado à pessoa idosa (acessibilidade, dentre outros). Presidente Deusdedi: Acho que poderíamos naquele
ofício para a SESAU pedir essa informação. Marines: Ação 9: Articular com o Tribunal de Contas uma Capacitação
sobre a Execução e aplicação do Fundo Estadual dos Direitos da Pessoa Idosa-FEDIPI, a fim de operacionalizar o
funcionamento das Comissões. Presidente Deusdedi: É só fazer um ofício pedindo apoio. Aqueles que concordam
em extinguir essa ação se mantêm como estão. Todos concordaram. Marines: Ação 10: Capacitação dos
professores relativa ao tema envelhecimento, para disseminação aos alunos das redes estadual e municipal, em
parceria com a SEDUC. Atuar na definição de alternativas para adequação dos currículos escolares da rede pública
estadual e municipal ao conteúdo dos processos de envelhecimento. Presidente Deusdedi: Esse pode colocar
observação, como presidente ajudei na capacitação na SEDUC onde eu fiz 3 módulos falando sobre envelhecimento
e pré aposentadoria. Seria bom mandar um ofício para a SEDUC questionando se eles vão retomar isso de novo ou se
ficou só naqueles módulos. Marines: Ação 11: Promover a capacitação de Conselheiros Estaduais e Municipais.
Elaborar Projeto de visitas técnicas - fora do Estado - para troca de experiências com outros Conselhos, assim como
conhecer o funcionamento, estrutura e outros (podendo ser de forma remota). Conselheira Inácia: Com certeza é
isso porque não está prevista nenhuma atividade presencial no ano de 2021. Marines: Ação 12: Elaborar calendário
relativo às datas alusivas à pessoa idosa (Estadual, Municipal e Nacional). Presidente Deusdedi: Acho que no final
de outubro dá para realizar algo diferente juntando o conselho municipal, a SEAS e fazer um seminário ou outra
coisa. O idoso tem muita dificuldade online. Conselheira Inácia: Acho que dá para colocar essas datas na mídia, nas
escolas, alguma coisa que chame atenção nessa data, me encarrego de organizar um calendário com as atividades
alusivas à pessoa idosa. Todos concordaram. Marines: Ação 13: Elaborar material de divulgação sobre os direitos
da pessoa idosa em parceria com SEAS. Solicitar ao Ministério da Saúde, Secretarias Estaduais, INSS, MP, entre
outros, material de divulgação sobre os direitos da pessoa idosa. Presidente Deusdedi: A SEAS  pode estar
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confeccionando essas cartilhas para a gente. Vamos mandar um ofício para o MP perguntando se eles irão fazer
alguma ação ou se tem algum material sobre a política do idoso. Marines: Dá para fazer um projeto de aquisição de
material gráfico. Conselheira Ana Paula: Só uma dúvida, esse material é físico ou online? Presidente Deusdedi:
Seria os dois. Poderia ver se é possível fazer essas cartilhas. Todo o material já está com vocês só falta mandar
rodar. Conselheira Ana Paula: Aproveitando a oportunidade, eu estou sentindo falta da utilização do recurso do
fundo, não sei se vai ser colocado em alguma ação, se vai ser utilizado o recurso. Presidente Deusdedi: Lá atrás o
que foi definido é que queríamos que fosse repassado para as instituições de longa permanência e fizemos todo um
esforço mas não foi possível realizar porque segundo o técnico da SEAS, não tem uma lei que regulamente o repasse.
Em função de tudo isso optamos por não usar o fundo, mas essas ações isoladas como a cartilha, conferência
nacional, podemos fazer algo. Conselheira Ana Paula: A gente tem que pensar em alguma ação para fazer a
execução desse recurso dentro do nosso alcance. Conselheira Maria José: Esse recurso do conselho não é um
recurso que será devolvido se não for gasto e ele já tem a programação certa no que pode ser gasto, se não for
utilizado agora, não será devolvido, quando acabar a pandemia e retornarmos as nossas atividades presenciais, já
teremos os recursos para ser gastos em nossas ações. Conselheira Ana Paula: É que a não utilização desse recurso
acarreta na diminuição nos próximos exercícios, a minha preocupação é só essa. Marines: Seria bom fazer um ofício
solicitando o saldo do fundo do exercício de 2021 para ter uma noção de quanto tem disponível para o planejamento.
Presidente Deusdedi: O que poderia ser feito e nada impede é de o próprio governo fazer a compras (fraldas,
alimentos) e repassar para essas instituições. Tem que ser muito bem pensado em que gastar. Conselheira Rosinere:
No dia do idoso podemos entregar algum presente, fazer uma visita. Conselheira Maria José: Esse recurso não tem
destinação para isso. Conselheiro Neves: Qual a destinação desse recurso? Pode ser gasto em que? Presidente
Deusdedi: Pode ser gasto na política do idoso, em uma conferência, em um seminário, em um congresso, tem
rubricas específicas do que se pode ou não comprar. A Marines vai solicitar da SEAS o valor disponível. Marines:
Ação 14: Elaborar calendário de visitas institucionais: Recomendar às instituições públicas e/ ou privadas no Estado
de Rondônia ações de melhoria nos serviços de atendimento à pessoa idosa, criando agendamento exclusivo de
consultas à pessoa idosa para as especialidades nas regulações das unidades de saúde humanizadas. Intervir na
definição de alternativas de atenção à saúde da pessoa idosa, nos programas de promoção e prevenção, assim como
fiscalizar o atendimento na rede pública de serviços ambulatoriais e hospitalares com atendimento
integral. Presidente Deusdedi: Vamos deixar em stand by porque acho que contempla um pouco a solicitação que
iremos fazer para a SESAU. Marines: Ação 15: Incluir dados no link do CEDPI/RO dentro da página do Governo,
dentre outros. Sugiro suprimir porque a SEAS já está inserindo no site, todos os dados dos Conselhos. APROVADO.
Ação 16: Elaborar (outdoor, logomarca, banners, outros), assim como camisetas, bottons para identidade visual do
CEDPI/RO em eventos externos. Elaborar kit gráfico (Estatuto do Idoso, Leis, calendário, canetas e outros) do
CEDPI para os visitantes. Presidente Deusdedi: Para a nossa conferência podemos ter todas essas possibilidades.
Conselheira Maria José: Inclusive Deusdedi nós temos que fazer uma identificação para os
conselheiros. Conselheiro José Neves: Até quarta-feira vão estar todos com a carteira na mão. Presidente
Deusdedi: Quem quiser pode estar fazendo um projeto todo detalhado e manda para a gente que enviaremos para a
Ana Paula dar uma olhada. Marines: Ação 17: Divulgar por meio da assessoria de comunicação da SEAS e demais
Secretarias com assento no Conselho a participação do Conselho em Fóruns, Conferências, Seminários, Reuniões e
outros eventos que tratam da pessoa idosa - Permanente. Ação 18: Organizar o mural do CEDPI constando as ações e
a participação do Conselho em eventos diversos. (Casa dos Conselhos) - Permanente. Ação 19: Organizar o memorial
do CEDPI (colher material sobre a história, criação, outros). Presidente Deusdedi: Nós temos muito material
separado para esse memorial. - Permanente. Marnes: Ação 20: Elaborar o fluxograma sobre as denúncias de maus
tratos e de violência contra a pessoa idosa.  Conselheira Maria José: Geralmente esse fluxograma já vem pronto do
conselho municipal porque as denúncias são para lá (suprimir). Marines: Ação 21: Realizar Fórum da eleição da
sociedade civil para o biênio 2021-2023 (julho). Ação 22: Planejar outros eventos: a) Mostra de artes da pessoa idosa
(teatro, música, artesanato, gastronomia, outros); b) Exposição fotográfica itinerante sobre a pessoa idosa; c)
Concurso de redação sobre o envelhecimento (alunos - escolas municipais e estaduais); d) Concurso de Cartaz sobre
o envelhecimento (alunos - escolas municipais e estaduais). Presidente Deusdedi: É um desafio porque é muito legal
isso e dá uma visibilidade muito boa (outubro). Marines: Ação 23: Promover articulação com as Comissões de
Direitos Humanos da ALE, OAB, outros sobre a pessoa idosa. Solicitar o Planejamento da SEAS para 2021 das
ações e execução de eventos que promovam a interlocução efetiva entre os profissionais que atuam na rede de
proteção e garantia dos direitos da pessoa idosa. Propor a SEAS e consultar a Fundação de Apoio a Pesquisa de
Rondônia – FAPERO de apoio à pesquisa para a elaboração e a aplicação de diagnósticos sobre a população idosa do
Estado, sob os aspectos biopsicossociais, político-econômico e cultural. Presidente Deusdedi: Nós temos que estar
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junto com a FAPERO para ver como eles estão fazendo isso (outubro). Marines: Ação 24: Articular junto aos
Órgãos Federais, Estaduais e Municipais, bem como a Sociedade Civil Organizada Nacional ou Internacional visando
a captação de recursos para o desenvolvimento de programas e projetos relacionados à Política Estadual dos Direitos
da Pessoa Idosa. Estabelecer diálogo permanente com a sociedade civil organizada e com os fóruns de representação
política e instituições públicas no âmbito das esferas administrativas. Presidente Deusdedi: Pode colocar aí que está
sendo uma ação realizada pelo governo. Marines: Ação 25: Manter diálogo e propor políticas articuladas e ações
integradas com outros Conselhos de gestão de políticas públicas, estudar e conhecer a realidade dos
representados. Presidente Deusdedi: Anota como permanente. Marines: Ação 26: Realizar o Café da manhã com a
imprensa para comemorar o Dia 1° de outubro – Dia Internacional do Idoso, em caso de permanecer a pandemia
poderá ser realizada uma live. Presidente Deusdedi: É muito importante essa interação para que a imprensa possa
ser receptível com as nossas demandas. Se a gente tem eles como parceiros, eles podem fazer matérias e divulgar
nossas ações. Conselheira Maria José: Esse café da manhã é tão importante que a gente foi lá pedir um espaço na
rádio Caiari para falar sobre o conselho e até agora não foi concedido. Conselheira Inácia: Sugere que que além da
imprensa, o convite para o evento, seja estendido a um representante de cada diretoria, bem como um idoso(a)
atendido em cada ILPI's. Presidente Deusdedi: vamos convidar sim, inclusive outros representantes. Marines:
Podemos alterar a redação de “comemorar” para “dar visibilidade” à política do idoso. Conselheira Maria
José: temos que ver se podemos utilizar o recurso para essa ação, lembro para que observem a utilização correta do
fundo pois aquele que assinar indevidamente depois terá que devolver. Presidente Deusdedi: Pode partir para os
informes Marines. Marines: Um eu já falei que foi sobre a dinâmica do decreto e as alterações que terei que
providenciar. O outro é que vou registrar nesta ata uma correção da ata anterior, porque eu tinha feito junto com a
Letícia e não observei que foi digitado no cabeçalho a Luciana como conselheira titular, sendo ela conselheira
suplente da SESDEC, fica o registro. Todos de acordo. Conselheira Ana Paula: Sobre a aprovação do plano, é bem
difícil como SEAS aprovar esse plano hoje sem a discriminação dos valores, eu sugiro o envio desse plano de ação
para os conselheiros para a gente fazer sugestões de ações que possam utilizar recurso e apresentar na próxima
reunião ou em uma extraordinária. Presidente Deusdedi: O plano de ação está ligado ao conselho, aquilo que for
necessário fazer intervenção e necessite usar o fundo nós vamos ter que fazer um projeto e uma justificativa, essas
ações serão o nosso norte, nós não conseguiremos por valores pois temos ações subjetivas. Conselheira Ana Paula:
Eu vejo que podemos fazer a previsão de algumas ações e acho que deveria constar no plano de ação. Conselheira
Gisele: Nós entendemos, o que queremos falar é para que possamos sugerir mais ações porque a maioria das ações
que estão no plano não necessitam de recurso, e os que precisam de recurso é bem pouco e nós precisamos utilizar
todo o recurso disponibilizado no fundo. Conselheira Maria José: As ações que vocês querem sugerir estão
ligadas ao Conselho? Dulcianni: Estão sim. Mas assim, o recurso disponível em relação ao ano de 2021 é no valor
de R$ 118.405,00 que nos foi passado pela SEPOG, até então não sabíamos que a conferência seria por
videoconferencia e sim presencial, e deixamos alocado R$ 85.000,00 que está no nosso plano de ação, nossa
preocupação é o plano ser aprovado sem os valores. Ano passado �nhamos R$365.750,00 e não foi u�lizado, e o
que que ocorreu? Esse ano temos apenas R$118.405,00, e se não u�lizarmos esse ano, ano que vem vai ser bem
menor ainda. Presidente Deusdedi: Se houve diminuição no fundo é algo muito grave e tomaremos providências., o
dinheiro do fundo deve ficar no fundo e não pode ser utilizado pelo governo sem passar pela assembleia. Conselheiro
Neves: O ano passado deliberamos por repassar os recursos do fundo para ajudar as ILPIs, mas não foi possível
devido aos impedimentos legais, eu acredito que dinheiro do fundo se não for aprovado pelo conselho, não pode
ser gasto em outras rubricas sem jus�fica�va. Dulcianni: Eu não sei informar se o recurso foi gasto, o que nos foi
informado, foi o valor de cento e dezoito mil, vocês podem solicitar informações a SEPOG ou até mesmo a
SEAS, inclusive pode-se marcar reunião com o jurídico, com a GPLAM ou com a própria SEPOG para qualquer
esclarecimento, nós estamos a disposição. Presidente Deusdedi: Vamos fazer o seguinte, dentro do nosso plano de
ação, tem alguns itens que a SEAS pode providenciar como confecção de camiseta, canetas, apostila, todos os
materiais que solicitamos para conferência, vocês analisam e já incluem com valores e quantidades, e na próxima
reunião a gente traz isso e aprova. Esse plano de ação para o Conselho está do jeito que a gente quer. Conselheira
Maria José: O plano e ação é do Conselho, dentro das ações, nós faremos os projetos e apresentaremos a SEAS.
Presidente Deusdedi: Mas para a SEAS o nosso plano também servirá como roteiro das nossas ações. Marines:  A
sequência de ações do Conselho para construir o plano é, primeiro, encaminhar ofício a SEAS solicitando o valor do
orçamento disponível para o exercício, a partir disso, vamos propor valores estimados para cada ação dentro do que
for disponibilizado e inserir no plano de ação,  Conselheira Maria José: Solicita também os extratos do fundo.
Presidente Deusdedi: Dulcianni, quando você tiver tudo certinho podemos sentar para fechar tudo. Marines, tem
mais alguma coisa? Marines: Só confirmando, o plano então foi aprovado? Porque será necessário emitir resolução
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de aprovação. Presidente Deusdedi: Foi sim, aprovamos as ações constante no Plano, paralelamente vamos ver as
questões orçamentárias. Conselheira Ana Paula: Eu gostaria que constasse em ata que eu enquanto SEAS não
aprovei esse plano tendo em vista que não foram discriminados valores que serão u�lizados.  Presidente Deusdedi:
Nós aprovamos as ações do Conselho, quando o plano técnico es�ver pronto, com os valores, aprovaremos o geral.
Obrigado a todos e até a próxima, a reunião foi bem produtiva. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a 3ª
Reunião Ordinária do CEDPI/RO do ano de 2021, da qual eu, Marines Maciel Paixão Silva, Secretária Executiva
do CEDPI/RO, lavrei a presente Ata que vai assinada eletronicamente pelo Presidente Deusdedi Rodrigues Alves
e por todos os Conselheiros presentes.
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